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『夏休み作品展を見て ―かっこいい，子ども達！！―』  校長 橋本 忠和 

8月 23日・24日に図工室にて令和 4年度夏休み作品展が開催さ 

れました。そして，それに先立つ 19日から，各クラスでは，作品 

展に出す「作品」や「研究の発表」の交流が行われていました。 

その様子や，作品を観覧して私は「子供達，かっこいい！！」 

と思いました。 

 その理由を，以下のように読み解いてみました。  

「か」…身の周りの出来事を「かんち（感知）＝気付く」する力が 

豊かに発揮されています。児童の自由研究を見ていますと，普段の生活で起こっている出来事をその

まま感じ取り，それを意味づけ，作品や研究に結びつけています。その「感知する力」は，多様な創

造の原点と思います。 

「つ」…「つくる＝メイキング」ことを通して多くを学んでいます。 

デール・ダハティという学者も「実際に自分で手を動かして 

苦労してみないかぎり，自分の才能はわからない」）と述べ 

ています。手やハサミ，パソコンの身近な材料・道具等の多 

様なツールの活用を通して「自分はこんなことができるんだ 

という自己理解と，テクノロジーを使いこなすスキルを学ん 

でいると思います。 

「こ」…「こんき強く」取り組んでいます。作ること，調べること，まとめること等に没入し，「最後まで作品

を仕上げるぞ」と挑んでいる子供の姿が読み取れます。この集中する力が，新しいアイデアを生み出

すことに繋がると考えます。 

「いい」…「いい＝善い」。子供達が，あれこれ思いつくままに知恵を絞り，やり方や表現を工夫して作り上げ

た作品は，どれも，とても「善い」です。また，そこからは，子供達の「ものづくり」を支えた各ご

家庭の「善い」人間関係が読み取れます。作品作りへの温かい支援に感謝いたします。 

 さて，2学期は，「桐の子発表会」の準備・本番をはじめ，多くの行事と学びが各学年で展開されます。その

中で，「かっこいい」子供達により一層，磨きがかかるように，附属小教員一同，指導と支援を実践していきま

すので，1学期同様によろしくお願いいたします。 

 

                                                  ７月２６日（火）に夏季研究大会を開催しました。研

究主題「価値をつくる〜自分の学びを役立て，喜びを感

じる子の育成〜」の実現に向けて，事前に撮影した国語， 

社会，図工，道徳，体育の授業について全道全国の多くの先生方と議論しまし

た。附属小の子供たちが，自分たちの学びを役立てて学びを深めていく様子を多

くの先生方に見ていただくことができました。まだまだ研究は途上段階ですが，

１１月には秋季研究大会に向けて，今後も職員一同考えを出し合いながら研究

を重ねてまいります。 

 
 

  

 

夏季研究大会を開催しました 

    本校 HPでは，様々な活動について紹介しています。「学校生活」には子供たちの様子を，「PT 

A活動」には各部の活動の様子を掲載し，広く情報を発信しております。不定期で更新いたしま 

すのでお時間があるときにご覧いただくとともに，お知り合いの方にもぜひご紹介ください！ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

今後も Creating My Futureで子供たちの活動の様子を伝えていきます。お楽しみに！ 

 

 

 

 

 

 

 

桐の子スポーツ祭を振り返って～実行委員長や組リーダーから一言～ 

 スポーツ祭おつかれさまでした。今年は２０点

差で優勝できず，２位でした。みなさん，今年負

けたあのくやしさを来年に生かし，優勝を目標に

がんばってください。そして，楽しく桐の子スポ

ーツ祭を成功させてください。 

赤組 組リーダー 鈴木陽葵 美馬空門 

 黄色組のみなさんは，五月から日々練習を重ね

ていき，その中でも「絆」にむかって互いに協力

できたことから１位へとつながったのだと思いま

す。来年，私たちはいませんが，「絆」を大切に

最高のスポーツ祭にしてほしいです。 

黄色組 組リーダー 片井暖馬 渡辺真央 

黄色組 組リーダー 片井暖馬   前哨戦では４位でしたが，一人一人が協力して

くれたおかげで本番では優勝することができまし

た。その結果，白組のテーマである「笑顔」でス

ポーツ祭を終えることができました。「てっぺん

とったぞー！！」 

白組 組リーダー 沢田石樹 工藤珠友莉

美馬空門 

 青組は，最初の集まりの時に，リーダーが話し

ている時，きちんと聞いていましたね。練習を重

ねて行くなかで，みんなの意思が強くなり，みん

なが１位を目指す姿がみられました。学校生活で

も協力してがんばりましょう！ 

青組 組リーダー 三浦夕芽 遠田廉 

黄色組 組リーダー 片井暖馬  

修学旅行を振り返って～実行委員長から一言～ 

 私たち６年生は，「戮力同針～忘れられない最高の思い出をつくろう」というテーマに向かって修学旅

行へ行きました。時間を見る力，協力する力，話す力，お互いを注意する力などを身につけることがで

きました。これらの力をつかい，日々精進し，これからの学校生活を充実させていきたいです。 

修学旅行実行委員長 江端 美緒 

 

 
 

 始業式のスタートとともに，教育実習も始まりました。教育実 

習では，学校現場でなくては学べない体験的な学習に取り組みま 

す。特に，子供に寄り添う教育的な愛情や職務への使命感，責任 

感などは，学校現場で体験的に養われるものであり，教師にとっ 

て，なくてはならない不易の資質です。 

 今年度もコロナ対策に細心の注意を払いながら，大変な緊張の 

中で「先生」として全力で実習に励んでいます。子供たちも全力 

で実習生の全力に応えています。この関わりの中にも，多様な人々に触れることで得られる学びが見られま

す。子供たちの側からもたくさん関わって，多くのものを学んでほしいと思います。 

教育実習が始まりました 

 大成功に終わった桐の子スポーツ祭。そこには沢山の人の努力がありました。今年のスポーツ祭のテ

ーマは，「百染練磨～百の個性を結集し組色に染めろ～」でした。スポーツ祭実行委員，組リーダー，各

係会がこのテーマに向かい，一生懸命，計画や準備をしていました。時には失敗し，悔しい思いをする

こともありましたが，仲間と協力し，乗り越えることができました。来年のスポーツ祭もみんなで盛り

上げていってほしいです。             桐の子スポーツ祭実行委員長 林 和華 


